

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan mengenai strategi Alokasi Dana Desa dalam penanggulangan kemiskinan di Desa Ketenger Kecamatan Baturraden, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

Pemerintah Desa Ketenger sudah berusaha mengatasi pengendalian kemiskinan dengan membuat dan mengembangkan program-program dari dana desa. Ada 13 Program dari dana desa untuk menanggulangi kemiskinan. Dalam hal ini program-program dari dana desa untuk penanggulangan kemiskinan diantaranya, adalah Mengembangkan pariwisata tingkat desa, Pelatihan dan penyuluhan program pemberdayaan perempuan, Penyertaan modal awal Bumdes, Penyelenggaraan Paud/TPQ non formal, Pembangunan sarana dan prasarana PAUD, Penyelenggaraan Pos Kesehatan (obat-obatan PKD dan intensif PPKBD), Penyelenggaraan Posyandu, desa siaga kesehatan, Pembangunan rehabilitasi Posyandu, Pelayanan masyarakat berkebutuhan khusus, Sosialisasi penggunaan dana desa, Penyediaan kendaraan pengangkut sampah, Bidang penanggulangan bencana (BLT, beli APD, dll). Dari 13 Program dari Dana Desa dalam penanggulangan kemiskinan, program-program ini untuk memenuhi bidang pemberdayaan masyarakat, pendampingan masyarakat, dan pembangunan desa. Dalam pelaksanaannya telah berlangsung selama bertahun-tahun dan bisa menjadi strategi dalam penanggulangan kemiskinan. Hasilnya dari kebanyakan program

sudah berjalan dengan sesuai, hanya ada beberapa program yang belum optimal seperti kurang optimalnya Bumdes, dan penyediaan kendaraan pengangkut sampah belum terealisasi.

## 5.2 Saran

Dalam mencapai tujuan yang lebih optimal sesuai dengan target dan keinginan berbagai pihak, maka penulis menyumbangkan beberapa saran sebagai bahan pertimbangan dan proses pengembangan lebih lanjut, Adapun saran-saran yang dimaksud diantaranya sebagai berikut:

1. Pemerintah desa lebih mengoptimalkan Bumdes, agar program dari Bumdes bisa berjalan dengan sesuai.
2. Pemerintah desa bisa merealisasikan program penyediaan kendaraan pengangkut sampah, agar program ini dapat berjalan dengan sesuai.